
Nota Técnica 32/23: Produção e mercado da Noz-Pecã 2023 

 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DA AGRICULTURA, PECUÁRIA, PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL E IRRIGAÇÃO 

DEPARTAMENTO DE GOVERNANÇA E SISTEMAS PRODUTIVOS 

CAMARA SETORIAL DA NOZ-PECÃ - PROGRAMA PRÓ-PECÃ 

 

 

Graças boas condições de clima e solos, o RS possui a maior área plantada e 

representa 70% da produção de nogueira-pecã no país. Em 2023 havia 

aproximadamente 6,37 hectares cultivados no estado por cerca de 1.500 produtores. 

SC e o PR respondem por 30%. A estimativa de produção é de 5,17 mil ton neste ano. 

Atualmente os pomares estão presentes em todas as regiões gaúchas, com 

maior concentração na Depressão Central e no Vale do Taquari. Os polos das maiores 

indústrias e viveiros ainda estão nos municípios de Cachoeira do Sul e Anta Gorda. 

Com a expansão dos pomares, nos últimos 15 anos, foram muitos 

investimentos em pomares, equipamentos para colheita, descascamento e 

beneficiamento por produtores que estão preparando suas agroindústrias, refletindo 

em geração de emprego e renda. 

Em 2017, na Secretaria da Agricultura foram realizados estudos e tratativas 

que culminaram com os decretos estaduais instituindo a Câmara Setorial da 

Pecanicultura e o Programa PRO-PECÃ - Programa Estadual de Desenvolvimento da 

Pecanicultura. Como consequência, em 2018 foi criado o IBPecan – Instituto 

Brasileiro de Pecanicultura, que passou a organizar o setor. 

 

Estimativa de produção, consumo e necessidade de novos mercados: 

O IBPECAN – Instituto Brasileiro de Pecanicultura aponta uma boa safra em 

2023, podendo alcançar 7.000 mil toneladas no Brasil. Por outro lado o consumo 

nacional estaria em 4.500 toneladas o que torna necessário abrir mercados para 

escoar os excedentes. 

A expectativa da abertura de mercado para China vem desde 2019 quando um 

grupo de pecanicultores esteve numa feira naquele país que é o maior importador 

deste fruto seco. 

O assunto tramitou no Ministério da Agricultura para a classificação e padrões 

a fim de possibilitar a exportação. Estaria faltando o aval do governo chinês. 

Enquanto isto, nas últimas duas safras houve algumas exportações para 

Oriente Médio (Líbano) e Ásia (Tailandia e Hong Kong). A Argentina recebeu em 2023 

uma delegação da China para avaliar e liberar a exportação. 

 

Importância e Potencialidades 

 A pecanicultura pode proporcionar renda significativa por hectare. 

 Pode contribuir para a sucessão familiar, com geração de renda e emprego, 

sendo alternativa para pequenas, médias ou grandes propriedades; 

 A pecanicultura pode ser integrada a sistemas agroflorestais e à pecuária; 

 Cultura de baixo impacto ambiental, sustentável, com boa retenção de CO2. 

(Programa ABC). 

 Em pequenas propriedades, pode compor até 50% da área de reserva legal. 
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